

# EL INFORMADOR

## DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

Editor-Director

EN INTERNET  
www.informador.mx

Jesús Álvarez del Castillo V.  
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., VIERNES 6 DE DICIEMBRE DE 2019

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 36787  
AÑO CIII

# En cuarto intento, vinculan a proceso a Cruces



### Veracruz, inhabilitado por la FMF



► Página dos-C

## DEPORTE



### El América queda tocado

► Página uno-C

### COWBOYS VUELVE A PERDER

► Página siete-C

El ex titular de Salud, acusado de desvío y aprovechamiento indebido de atribuciones, permanecerá un año bajo resguardo domiciliario

Tras faltar a dos audiencias y librar con un amparo una orden de aprehensión para comparecer en otra, Antonio Cruces Mada, ex secretario de Salud en la pasada administración, acudió ayer a su cuarta cita y fue vinculado a proceso por desvío y aprovechamiento indebido de atribuciones y facultades.

Como medidas cautelares, el juez ordenó resguardo domiciliario durante un año.

El ex funcionario sólo podrá salir por cuestiones laborales, de salud, relacionadas con sus hijos o si se le requiere en el proceso penal que enfrenta.

La audiencia, que inició a las 10:32 horas, fue presidida por el juez Décimo Primero de Control y Oralidad, José Luis Álvarez Pulido.

Los señalamientos contra Cruces Mada derivaron de haber firmado, sin contar con facultades, un contrato de prestación de servicios con la empresa consultora contable CIG, representada por Omar Azael Cruz Herrera, mediante el cual brindaría asesoría contable y financiera para la Secretaría de Salud.

Además, se omitió el procedimiento legal de la adquisición, pues Cruz Herrera no estaba inscrito en el padrón de proveedores y no hubo concurso ni licitación, pese a que el monto del contrato lo exigía, pues fue por seis millones 294 mil pesos.



Antonio Cruces Mada, ex secretario de Salud en Jalisco.

El defensor del también médico, Luis Campos Carriedo, dijo que el Ministerio Público omitió informar que el contrato también fue signado por el antecesor de su cliente, Jaime Agustín González, y por otros tres ex servidores públicos, por lo que en realidad se trató de una coautoría en los señalamientos.

Recordó que antes se fincaron cargos a González y a otros tres ex servidores públicos por ese mismo hecho. Cuestionó que Cruces Mada haya sido juzgado aparte.

Tras los argumentos, el juez lo imputó y procedió a la vinculación a proceso, al considerar que se puede presumir la comisión de un hecho delictivo por la sola existencia del contrato y la firma del señalado.

Aunque el Ministerio Público solicitó un año de prisión preventiva por el riesgo de que evada la justicia, el juez recordó que el ex secretario contaba con dos amparos para evitar la privación de la libertad.

## PANORAMA

- LOCAL 6, 7, 8 Y 9-A
- NACIONAL 10 Y 11-A
- INTERNACIONAL 12-A
- ECONÓMICO 13 Y 15-A

### VÍA A COLOTLÁN

#### Mueren cuatro en accidente carretero

► Página ocho-A

### REUNIÓN BILATERAL

#### Pide AMLO a fiscal de EU no intervenir

► Página 10-A

### FRANCIA

#### Marchan contra reforma de pensiones

► Página 12-A

### AEROPUERTO

#### Protestas generan confusión y caos

► Página 13-A

## Ven economía estable, pero reprueban seguridad en el primer año de Alfaro

Si bien el primer año de Gobierno de Enrique Alfaro ha sido marcado por momentos difíciles de inseguridad, los expertos también ven aciertos. Y entre éstos destacan la estrategia para poner orden al transporte público en la Entidad, el avance económico y la decisión de separar a la Secretaría de Seguridad de la Fiscalía.

Pero eso no basta. Augusto Chacón, director ejecutivo del observatorio ciudadano Jalisco Cómo Vamos, dice que resta "ver los resultados" de los cimientos del año uno, pues la estrategia aún no incide en disminuir la percepción de inseguridad. "Todos los pendientes los podrá atender, pero el de la seguridad tiene una prioridad altísima. No

sólo para que las cifras decrezcan, sino para que nos sintamos efectivamente seguros".

Xavier Orendáin De Obeso, presidente de la Cámara de Comercio de Guadalajara, acepta el desempeño que ha tenido el gabinete económico estatal. Advierte que en la Ley de Mejora Regulatoria y los programas de apoyo a emprendedores están las cartas fuertes de la Entidad. Sin embargo, recalca que resta mucho por hacer en materia de seguridad.

Miguel Ángel Landerero, presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior de Occidente, coincide en ambos sentidos. Afirma que los exportadores han tenido un buen primer año, pues los empresarios locales han crecido

pese al oscuro panorama nacional. No obstante, también encuentra fallas en las medidas contra la violencia.

Mónica Montaña, académica de la UdeG, afirma que "no ve aciertos" por lo incipiente de la administración y porque existen discrepancias entre los gobiernos estatal y federal. "Fue un año de preparación y esperamos que haya resultados en el segundo año".

Los líderes parlamentarios de oposición, Erika Pérez (Morena) y Mariana Fernández (PRI), opinan que la apertura al diálogo que solicita el gobernador a la Federación no se aplica a nivel local.

► Páginas seis y siete-A

## ELIGEN A EX JEFA DEL SAT COMO NUEVA MINISTRA

PANORAMA

► Página 11-A



**CORTE.** El Senado seleccionó como tercera ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a la exjefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Margarita Ríos-Farjat, por 94 votos de 122, en sustitución de Eduardo Medina Mora, señalado por lavado de dinero. Ana Laura Magaloni Kerpel obtuvo 25 votos, mientras que Diana Álvarez Maury, uno. Hubo dos votos nulos. Ríos-Farjat ha sido cercana a la política económica de la llamada Cuarta Transformación. La litigante, con un título de maestría en Derecho Fiscal, rindió protesta al cargo de ministra para un periodo de 15 años. En la imagen, Ricardo Monreal de Morena (centro) la felicitó.

## Llegan más de 335 mil vacunas contra influenza

La Secretaría de Salud estatal afirmó que ayer recibió, por parte del Gobierno federal, 335 mil 830 vacunas contra la influenza.

El lunes, el titular de la dependencia en Jalisco, Fernando Petersen Aranguren, aseguró que se esperaban 300 mil dosis desde la semana pasada. En ese entonces, las autoridades en la Entidad sólo contaban con 80 mil para todos los municipios.

Con ellas se dará prioridad a 30 centros de salud que se encuentran en Zapopan, Tlaquepaque y Guadala-

ra. También se atenderán los de Cuquío, El Salto, Zapotlanejo, Tonalá, Ixtlahuacán de los Membrillos, Ixtlahuacán del Río, San Cristóbal de la Barranca y Tlajomulco.

En el caso de la primera demarcación, este medio documentó que en los centros de salud Francisco Sarabia y Loma Bonita ya tenían dos semanas en espera de las vacunas.

**Bajan las afiliaciones al Seguro Popular** ► Página dos-A

## YALITZA CON MON

YALITZA CON MON

Mon Laferte estrena el video de "Plata Ta Tá", donde aparece la actriz Yalitza Aparicio  
VIDEO  
<http://bit.ly/2Rn6vPF>



## NAVIDAD EN EL VATICANO

El Papa Francisco encabezó el tradicional encendido del árbol navideño en la Santa Sede  
GALERÍA  
<http://bit.ly/368v9HW>

## CAFÉ PATRIMONIAL

Italia impulsa una iniciativa para que su café espresso sea Patrimonio de la Humanidad  
VIDEO  
<http://bit.ly/20Txfpl>

## LA NOCHE DE ANOCHE

### Christina Aguilera brilla en el Telmex



► Página nueve-A

## REVISTA DE LA FERIA

### LA "MUERTE" DEL AMOR DE MARGO GLANTZ

► Página uno-B

### INICIA LA CUENTA REGRESIVA PARA "NAVIDALIA"

► Página ocho-B

Sugerencias, quejas y comentarios  
33-3678-8893  
[comentarios@informador.com.mx](mailto:comentarios@informador.com.mx)

## Para suscriptores



## CADA VIERNES

**CÍRCULO INFORMADOR**  
ENCUENTRA TU GUÍA DE BENEFICIOS  
EN LA REVISTA **Gente Bien**

7 503003 834007  
Hoy 46 páginas | \$ 10.00

**ESCRIBEN:** ♦ DIEGO PETERSEN FARAH Instalados en la creencia ♦ JAIME BARRERA Educación estancada ♦ JAIME GARCÍA ELÍAS - Defensa propia ♦ GUILLERMO DELLAMARY Los libros, un depósito de la cultura ♦ JUAN PALOMAR VERA Urgente: una renovada civilidad ♦ RAYMUNDO RIVA PALACIO Motocicletas asesinas: una réplica ♦ ERNESTO LÓPEZ MOTA Fútbol sin balón ♦ JOSÉ RODOLFO CASTRO Habrá tercera pelea Ruiz Jr.-Joshua